

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje manual y Vibratorio RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia
Idem idem rítmico ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata

Consultas de 11 a 7. Calle Gracia, núm. 17. — Teléfono 92.

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

TELÉFONO 27.—CALLE SAN FERNANDO, NUMERO 3.

CONSULTAS DE 11 A 1

Rayos X

Primer gabinete particular instalado en la isla
con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.

Duchas de aire caliente y frío.

Galvano-caustia—Endoscopia y Masaje vibratorio.

Electricidad estática

Baño, ducha, etc. y corrientes de Morton.

23—30

La fe púnica de Cartago

Mil veces lo dijimos y no nos cansaremos de repetir: «Inglaterra es la culpable de haber provocado en Europa la tremenda catástrofe». Sobre todas las pruebas aportadas en estas columnas, quedan aún otras nuevas y muy importantes, extraídas de los propios documentos oficiales que con el nombre de «Libro blanco inglés», se han repartido con profusión en España.

Este famoso «Libro blanco» sólo tiene de tal el color del papel, porque el contenido, no solo es gris y ceniciento, sino que para confundir a los políticos que le redactaron, será este documento una terrible prueba de la buena fe y de la astucia con que en este asunto tan delicado como es el de averiguar los orígenes de la guerra, han incurrido los famosos malabaristas del Reino Unido.

Y como no nos duelen prendas, vamos a exponer con la mayor claridad posible los errores voluntarios cometidos en la redacción de documentos oficiales que perdurarán siempre en los archivos diplomáticos para inri de unos gobernantes que negociaron con la fe púnica como moneda corriente y legítima.

En vísperas de romperse las hostilidades, el Gobierno francés envió a su embajador en Londres, monsieur Paul Cambón, una Nota dándole cuenta detallada de los preparativos militares que realizaba Alemania. A esta Nota, que debía entregarse al Gobierno inglés, se acompañaba una carta, advirtiéndosele a Cambón que requiriese al Gobierno de Londres para saber cuál sería su actitud si Alemania declaraba la guerra a Francia.

La Nota del Gobierno francés, entregada por Cambón al ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, sir Edward Grey, dice así, textualmente:

«El Ejército alemán, ayer (viernes), tenía sus puestos avanzados sobre los límites de nuestras fronteras. Por dos veces por las almanas han penetrado en nuestro territorio. Nuestros puestos avanzados están de retirada a los kilómetros detrás de la frontera. Las poblaciones así abandonadas al ataque del Ejército adverso, protestan; pero el Gobierno quiere advertir a la opinión pública y al Gobierno británico de que, en ningún caso, el agresor será Francia. Todo el 16. Cuerpo de Metz, reforzado por una parte del 1.º de Tréves y de Colonia,

ocupa la frontera de Metz a Luxemburgo. El 15.º Cuerpo de Ejército de Estrasburgo ha cercado la frontera. Bajo la amenaza de ser fusilados, los alsacianos y loreneses de los países anexos no pueden pasar la frontera; reservistas por decenas de millares son llamados en Alemania; es la última etapa antes de la movilización; mientras que nosotros no hemos llamado a ningún reservista. Como usted ve, Alemania lo ha hecho. Quiero, además, hacer constar que todas nuestras informaciones concuerdan para enseñar que los preparativos alemanes han empezado el sábado, el día mismo del envío de la Nota austriaca.

Estos hechos, añadidos a los contenidos en mi telegrama de ayer, os

permite hacer la prueba al Gobierno británico de la actitud pacífica del uno y de las intenciones agresivas del otro.

Paris, 31 de Julio de 1914.

Ahora bien; en vista de estos informes franceses, ¿qué hace sir Edward Grey?

«Fues lo primero que es le ocurre es cogor la pluma y escribir a sir F. Bertie, embajador inglés en París, comunicándole todo lo sucedido y dándole cuenta de haber recibido de manos de Cambón el informe detallado que el Gobierno francés le enviara.

«Pero lo gracioso del caso es que esta carta del ministro inglés (documento número 105), tiene fecha del 30 de Julio, y en ella comienza a su embajador lo que le ha dicho el Gobierno francés el 31 de Julio.

De modo que, aun admitiendo la existencia de fenómenos telepáticos, jamás pudo sir Grey afirmar «el día 30 que había llegado a sus manos un documento escrito y redactado el día 31» del mismo mes y año.

Estos documentos figuran en la primera edición auténtica del «Libro Blanco», inglés.

Primera falsedad!

Sigamos adelante.

Al hacer una revisión del primer «Libro Blanco», notó sir Edward Grey lo mismo que notamos ahora nosotros, o sea un imposible en la cuestión de fechas; y ordenó que al hacer la segunda edición se suprimiesen estas.

De esta manera, haciendo desaparecer las fechas, no podía nadie imaginarse el engaño y la perfidia; pero los hombres, por astutos que sean, suelen dejar algún cabo por atar, y esto es lo que ocurrió en la segunda tirada del famoso «Libro Blanco».

En la edición original se decía literalmente: «El Ejército alemán tenía sus puestos avanzados sobre los límites de nuestras fronteras, ayer viernes».

«Ayer viernes! Y como no puede referirse a otro viernes que al viernes 31 de Julio, resulta que al dar plumazo a las fechas, quedó este vier-

nes, vergonzoso, diciendo a voz en grito que el asunto se ponía cada vez más feo.

«Ayer viernes! Luego el documento francés debió redactarse el sábado siguiente, o sea el día 1 de Agosto.

Y aquellos fenómenos telepáticos de que habíamos antes ya no son de un día, sino de dos.

Señores, el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra escribe y firma de su puño y letra una carta el 30 de Julio en Londres y remite a París el mismo día documentos escritos y firmados el día 1 de Agosto en el propio París.

Y todos estos informes de veracidad oficial que han de servir el día de mañana para estudiar los orígenes y las causas de la guerra, figuran en el primer «Libro Blanco» inglés!

Y con estos procedimientos habrá quien dude aún de la buena fe que guió siempre a Cartago en sus relaciones con todas las potencias!

«Pero como aún hay materia sobrada para otro artículo, haremos, por hoy, punto final y continuaremos, Dios mediante, demostrando con las propias armas inglesas de lo que son capaces nuestros amigos de Gibraltar.

V. CONTRERAS.

(De «El Correo Español».)

En el Ateneo Científico

El sábado día 27 del pasado mes de Febrero, la señora Catalina Sastre, Profesora de la Escuela Nacional de párvulos de esta ciudad, dió en el Ateneo una notable conferencia ante un numeroso auditorio, del que formaban parte no escasa los señores maestros de las Escuelas Nacionales de esta población y de algunos de los pueblos vecinos.

La ilustrada disertante, después de haber asistido en representación de las profesoras de esta provincia al curso de ampliación que para maestras y maestras de este distrito universitario se organizó recientemente en Barcelona, ha cumplido con aprovechada laboriosidad el encargo del

G. FORTEZA

Medicina y Cirugía General

ESPECIALIDAD EN

Enfermedades de la infancia

Reconocimiento de nodrizas

Pesa Bebés.—Regímenes alimenticios

Explanada, 67—De 2 a 4.

señor Rector de la Universidad, presidente y director de las tareas del curso, de divulgar entre los compañeros y compañeras de profesión las enseñanzas recibidas.

Por la conferencia del sábado, primera de las tres en que la señorita Sastre resumirá todos los trabajos del curso, pudimos formarnos idea de la enorme labor que supone el trabajo que la conferenciante ha tomado a su cargo, no sólo por la extensión y variedad que abarca su resumen, sino por el método, la claridad y la precisión con que sabe exponer lo aprendido, cualidad inapreciable en trabajos de esta índole.

Bajo el título general de «Fundamentos pedagógicos», extractó diez y seis conferencias oídas a cuatro conferenciantes, después de hacer en un breve preámbulo la descripción del curso, su división y su inauguración por el señor Rector.

Por su variedad y por la forma amena que la señorita Sastre da a sus escritos, supo a poco la larga conferencia en la que ha condensado las enseñanzas de diversas notabilidades, especialistas todos en las materias que desarrollaron y que tan admirablemente ha asimilado la dis-

tinguida profesora, avalorándolas con sus comentarios y observaciones oportunas.

El señor Rector de la Universidad de Barcelona, en prueba de deferencia a la disertante y de la importancia que concede a su labor de divulgación, ha teleografiado al señor Director de este Instituto General y Técnico para que le represente en las conferencias de la señorita Sastre.

En la noche de anteayer, a las seis y media, dió la segunda de la serie, tratando, según anunció en los comienzos de su trabajo, de cuanto se refiere a organización de escuelas especiales, como son las colonias escolares, cuninas, escuelas de bosque, etc., en las naciones más adelantadas y en la nuestra.

El numeroso auditorio, en el que abundaban las señoras, que tuvo el gusto de oír la elocuente disertación de la señorita Sastre y la aplaudió con entusiasmo, celebró la acertada elección de tan culta como modesta profesora para representar a esta provincia en los citados estudios de ampliación.

Vimos entre el concurso representantes de nuestro Ayuntamiento y la mayor parte de las personas de esta ciudad que en diversas ocasio-

LA SENORITA TORMENTA

77

—¿De modo que aceptáis?

—Sin discusión.

—Firmemos el contrato si os place.

—No deseo otra cosa.

Y Tormenta, aproximándose a Eugenio, le tendió sus rosados labios; pero el joven se contentó con depositar un beso sobre la frente de la linda Loreta.

—¡Es extraño!—pensó,—para un hombre que paga tan caro; ¡no tiene aire de enamorado! En fin, si es su idea no decir nada, está en su derecho y debo callar.

—A hora que el contrato está firmado,—repuso Eugenio,—no me queda más que ejecutar la primera cláusula.

—¿Cuál?—preguntó Tormenta.

—La sin la cual todas las demás serían nulas e inacceptables.

Y hablando así, Eugenio sacó una carterita del bolsillo izquiedo de su levita; la abrió y sacó tres billetes de mil francos, que depositó sucesivamente sobre una mesita velador, delante de Tormenta, diciendo:

—He aquí la prima.

Enseguida añadió un billete de quinientos francos murmurando:

—Y este es el primer mes; estamos corrientes, ¿no es esto?

—¡Sois un hombre adorable!—exclamó la Loreta.

Eugenio se levantó.

—¿Os vais?—preguntó la joven.

—Sí.

—¿Cuándo os volveré a ver?

—No lo sé a punto fijo.

—¿Cómo?

—Sin duda; sabréis que prefiero no venir aquí y que en mi casa no os puedo recibir. Es preciso, pues, que busque un nido para abrigar nuestros amores. Voy a buscarlo inmediatamente, y si lo encuentro, y si lo encuentro, vendré a preve-



La emoción de la señorita de Vauvert al esperar a su hermana, era viva y natural. Tan viva, que la joven había buscado un pretexto que pudiera ocultar a los ojos de Tormenta, lo extraño de su llamamiento. Y en el hecho de hallarse aislada y abandonada por todos, como estaba en aquel momento Enriqueta, olvidando los últimos consejos de su padre, no había pensado más que en una cosa, en arrojarse en los brazos de Tormenta, diciéndole: «Sois mi hermano! ¡jamás me un poco, ya que nadie me quiere!»

Se anunció a Tormenta. En el momento de su entrada se operó un brusco cambio en los sentimientos y resoluciones de Enriqueta. Esperaba ver a una joven pálida, débil y con traje, sino miserable, al menos mas que modesto, un rostro fatigado por las privaciones, adelgazado por los pesares; esperaba una expresión dolorosa y resignada. Y en este caso, su neco-

nes han manifestado especial interés por la enseñanza, a la que cada día dedican más atención las naciones todas.

La labor de la señorita Sastre es altamente patriótica y merece nuestro más efusivo aplauso.

Impaciencia francesa por la paz

París.—«Le Temps» cree otra vez muy conveniente predicar contra la impaciencia con que el pueblo francés desea la celebración de paz. El periódico termina sus observaciones con las palabras siguientes: «Cada palabra de queja sobre la duración de la guerra se debe considerar severamente, pues revela una excitación que solamente podría hacer daño a nuestra causa. La impaciencia a veces perjudica muchísimo en vez de proporcionar beneficios.» «L'Humanité» habla de las medidas represivas acordadas por el Gobierno francés, respecto al peor tratamiento de los prisioneros de guerra alemanes, y las señala como una falta. Nosotros debemos preguntarnos si el gobierno comparte las ideas de algunos periódicos que su único fin consiste en sembrar el odio y de tratar todas las declaraciones de «L'Humanité» como tonterías y debilidades. Seguramente las medidas acordadas por el gobierno francés no harán buena impresión en los países neutrales.

Santorial

Santo de hoy.—Santos Juan de Dios, Cirilo y Eféso. Santo de mañana.—Santas Francisca y Catalina de Bolonia. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

Consumo público

MATADERO. Reses cortas 5 los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 4 marzo. 1 ternero, 218'500 kilos, Francisco Coll (San Luis). 2 carneros, 55'500, Binsermeña, 1 idem, 25'500, se Bufera. 1 idem, 32'500, Juan Mercadal (Alayor). 1 idem, 13'500, es Berrencó (Ferrerías). 2 cabras, 36, Juan Mercadal (Alayor). 9 cerdos, 597. Día 5 idem. 1 vaca, 256 kilos, Bernardo de Biniperrell.

1 idem, 231, propia. 1 ternero, 168'500, idem. 1 idem, 122, Biniach de Derrera. 1 idem, 149'500, estancia de dalt Calafiguera. 2 carneros, 16'500, estancia Serra Murena. 2 idem, 49, Sant Antoni. 1 idem, 15'800, Bernardo de Biniperrell. 1 idem, 27'500, Alfuri de Dalt (Ferrerías). 4 cabras, 30'500, Juan Mercadal (Alayor). 8 cerdos 301.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE MAHÓN

Asociación de Beneficencia. Habiéndose presentado el mutuario don A. J., a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 27.363, en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de la citada papeleta que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nula y sin valor ninguno dicha papeleta, entregándose los objetos al solicitante.—Mahón 5 de Marzo de 1915.—El Vocal de Turno, Camilo Mir Febrer. 5-6-8

ESCUADRON CAZADORES DE MENORCA N.º 2

Necesitando este Cuerpo adquirir 150 pares de borceguis reglamentarios, cuyo precio no debe exceder de nueve pesetas par, se saca a concurso, previa presentación de modelos para el día 25 de Marzo actual en cuya fecha será adjudicada a la construcción debiendo tener presente que los gastos de anuncio serán de cuenta del constructor a quien se adjudique la contrata. Mahón 3 de Marzo 1915.—El Comandante Mayor, Luis Rodríguez Moncada. 3-3

Aviso

Se desea comprar colchones grandes y pequeños de lana, pagándolos a buen precio y se pasa a recogerlos a domicilio. Darán razón en la calle del Carmen, número 81.

REGIMIENTO DE INFANTERIA DE MAHÓN, NÚMERO 63

Necesitando este Cuerpo adquirir mil pares de borceguis reglamentarios, al precio de nueve pesetas par, se saca a concurso, previa presentación de modelos, para el día 10 de Marzo próximo, en cuya fecha será adjudicada la construcción, debiendo tener presente que los gastos de anuncio serán de cuenta del constructor a quien se adjudique la contrata.—Mahón 25 Febrero de 1915.—El Teniente Coronel Mayor, Pablo del Amo. 26 27-2 4 6 8

MAHON

La Junta Provincial del Censo Electoral de este Distrito, en la sesión celebrada en el día de ayer, proclamó por el artículo 29, Diputados Provinciales electos:

Don Juan Victory Llatavull, conservador. Don Juan Simó Ollivar, idem. Don José Felix Fons, liberal. Don José Teodoro Canet Menendez, republicano. Les felicitamos, esperando que su gestión en la Diputación será beneficiosa para los intereses de esta isla.

El señor Presidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento de las Baleares ha señalado los días que a continuación se expresan a cada uno de los pueblos de esta isla para el juicio de revisión de exenciones y excusaciones alegadas por los mozos comprendidos en el Reemplazo del presente año y para las concedidas a los reclutas pertenecientes al de los años 1912, 1913 y 1914.

Abril 23.—Alayor y Villacarlos. Idem 24.—Ciudadela. Idem 27 y 28.—Mahón. Idem 29.—Ferrerías, San Luis y Mercadal.

Igualmente se ha publicado una circular, encargando a los Alcaldes de los pueblos que remitan un estado, clasificando los mozos comprendidos en el alistamiento del corriente año que se hallan voluntariamente en plazo hayan alegado tener uno o varios hermanos sirviendo voluntariamente en el Ejército, con expresión del arma o cuerpo donde sirven y punto actual de su residencia.

TEATROS

Ha llamado grandemente la atención la emocionante cinta «El secreto del preso 555» exhibida estos días en el Principal, la cual será desarrollada en la noche de hoy estrenándose también las no menos hermosas

que llevan por título «La venganza del renegado» y «La mujer de las mentañas».

El miércoles reaparecerá la renombrada tonadillera Lola Durán con un repertorio selecto y escogidísimo.

En los escaparates de los establecimientos de ropas de los señores Homs y Terrés pueden verse las fotografías del precioso film «La joya fatal» que será proyectado en la sesión de moda del jueves próximo.

Éxito ruidoso alcanzó la hermosísima cinta de gran metraje titulada «Atavismo fatal» proyectada el sábado y ayer en el Cine Consey.

En todas las sesiones la concurrencia ha sido numerosísima. Esta noche en sesión extraordinaria volverá a ser exhibida tan soberbia película.

Se ha dispuesto se ante en la hoja de servicios del ilustrado Capitán de Artillería de esta Comandancia, nuestro amigo distinguido don Antonio Padró Grané los méritos contraídos por la traducción de una obra francesa.

Para convencerse de la bondad del café MALTE KNEIPP, es preciso hacer una prueba; nuestro producto solo cuesta 3 pesetas kilo en lugar de 6 que vale el café. Fíjase en comestibles.

BORDADOS : : : BORDADOS : : BORDADOS

Aprovechar la ocasión

Casa Buenaventura Bastión 23

Segun nos comunica nuestro corresponsal, hállase en Barcelona enfermo de suma gravedad nuestro estimado amigo y compañero en la prensa don Antonio Peris-Mencheta.

Antonito como le llaman sus íntimos, es un activo periodista que siguiendo las huellas de su ilustre padre, don Francisco Peris-Mencheta, desde su infancia ha cultivado con éxito el periodismo, hallándose en la actualidad al frente de «El Noticiero Universal».

Antonito estuvo en esta en 1913 acompañando a la Infanta Isabel de Borbón, representando la Agencia Telegráfica Mencheta y desde entonces data nuestra amistad, de la cual guardamos gratos recuerdos.

Señamos vivamen e la enfermedad que aqueja a nuestro querido compañero y hacemos votos para su total restablecimiento.

El pasado viernes fueron colocados en los grifos de la fuente pública de la plaza Vieja unas púas de metal al objeto de evitar el que se pudiera beber en ellos.

Esta medida que por lo higiénico parece que debía ser recibida con aplauso, ha dado por resultado que unos mal intencionados que por desgracia se ignora quienes son para aplicarles el debido correctivo, en la noche del sábado arrancaron las púas citadas.

No dudamos serán reparadas de nuevo y se procurará descubrir a los autores de un hecho que ha merecido la reprobación de las personas cultas de esta ciudad.

Corsés confeccionados

Y A MEDIDA FAJAS VENTRALES

Plaza Constitución n.º 9; frente Santa María.—Mahón.

Sabemos que las planchas de hierro necesarias para montar el nuevo puente de la Celársaga han llegado ya a Barcelona, siendo probable que dentro la presente semana sean remitidas a esta.

Celebraremos ver en breve montado el nuevo puente que tantos y tan buenos servicios presta a nuestra población.

Desde esta fecha no serán admitidos en las Administraciones de Correos del Reino paquetes postales con destino a Alemania, Austria y Turquía.

Se orea que esta orden obedeca a las disposiciones dictadas por Inglaterra de aprehender cuanto vaya destinado a los países beligerantes.

Recaudado por concepto de consumos los días 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º de marzo:

Table with 2 columns: Day and Amount (Ptas.). Row 1: Día 1.—Primera tarifa, 745'68. Row 2: Id. id.—Segunda idem, 48'12. Row 3: Día 2.—Primera idem, 348'65. Row 4: Id. id.—Segunda idem, 53'52. Row 5: Día 3.—Primera idem, 506'04. Row 6: Id. id.—Segunda idem, 17'65. Row 7: Día 4.—Primera idem, 433'94. Row 8: Id. id.—Segunda idem, 35'57. Row 9: Día 5.—Primera idem, 454'19. Row 10: Id. id.—Segunda idem, 40'17.

Por la Recaudación de Contribuciones de Menorca se nos suplica la inserción del siguiente sueldo:

«En virtud de las atribuciones que le confiere el Art. 18 de la vigente Instrucción de Recaudadores de la Hacienda, el señor Recaudador

de esta Zona ha dejado cesante al auxiliar de la misma don Pedro Ameller Petrus».

Hoy habrá un cambio en los vapores correos.

Esta noche saldrá para Palma el vapor «Isla de Menorca» que cubría la línea de escalas y mañana saldrá para Alcudia y Barcelona el vapor «Mahón».

AGRICULTORES

No abonéis vuestros campos más que con LOS GUANOS ORGANICOS DE LA ACREDITADA FÁBRICA DE DON FRANCISCO ANDREU DE BARCELONA.

Las cualidades del mencionado guano orgánico y su riqueza en anhídrido fosfórico, potasa y nitrógeno, lo hacen ciertamente de resultados muy superiores a los abonos químicos mejorando notablemente el humus de la tierra una vez empleados, contra lo que sucede con aquellos que por regla general las empobrecen.

Para pedidos y detalles dirigirse a la Agencia General de Negocios, Doctor Orfila, n.º 1. 65

Agencia General de Negocios

JURÍDICO - ADMINISTRATIVO - COMERCIALES

DOCTOR ORFILA, 1, MAHÓN

Para vender lo están las fincas siguientes:

Casa plaza de la Arravaleta, 6.

Casa calle del Rector, 3, 5 y 7.

Para prestar en primera hipoteca hay disponibles las siguientes partidas:

5.000 pesetas al interés del 5 por ciento.

2.500 pesetas al idem del idem.

1.500 pesetas al idem del idem.

4.000 pesetas al idem del idem.

Langosta de mar viva

Se vende en el vivero del FONDUCCO.

Para encargos dirigirse al Acuario de mariscos, plaza del Carmen, 11, y a la Colonial del señor Riudavat, en la misma plaza, número 7.

Sucesor de Ana Rotge

FORNELLS

Tienda con todos los adelantos modernos que bajo la dirección de Don Juan Sans ofrece sus servicios a cuantas personas visiten tan pintoresco pueblo. No confundirse: SUCESOR DE ANA ROTGE FORNELLS

DINERO!

Lo hay para co'ocar en primera hipoteca.

Se desea para co'ocar en primera hipoteca.

Informes: Sebastián Femenias Velory.

4. MIRANDA, 4 MAHÓN

Paja blanca y algarrobas

CRISTOBAL TOMÁS, Muelle, 15

Pedro Mir Llambías

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospital de París.

PRIETO Y CAULES, 13

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano

Consulta de 2 a 4.

PLAZA ARRAVALETA, 2

Para vender

Una motocicleta en muy buen estado y condiciones.

Informarán en esta imprenta.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

niros. —Hacedlo pronto, al menos. —Perded cuidado; por vuestra parte no olvidéis ninguno de nuestros convenios. —Lo tendré presente. —¿S. béis que no os llamáis ya Tormenta? —Enrqueta, lo cual no me desagrada; además, soy una joven de la aristocracia, que vivo con una parienta, y que voy a veros todos los días en gran secreto, porque estoy loca de amor por vos. Ya veis que no olvido nada. —Está bien; h sta, la vista, querida Enrqueta. —H sta muy pronto, ¿verdad? —Sí, h sta bien pronto.

¡Bien!—se decía Eugenio Lascars con una alegría salvaje al salir de la casa de Tormenta.—¡y bien señorita de Vauvert! ¡Bien, desdeñosa Enrquet! ¡Al fin os tengo en mi poder! ¡Ah, me habéis despreciado! ¡Me habéis insultado y tratado de cobarde y miserable! ¡La hora de la venganza llegó! Voy a envolveros en un trama tan espesa, que os será imposible oponer las malias de la red que os vais a ver envueltos. Voy a herir, voy a matar tan completamente vuestro honor y vuestra dicha, que sentiréis mil veces no haber muerto. ¡Me pusisteis en el disparador, señorita de Vauvert! ¡Ya veréis cómo me vengo! Nuestros lectores recordarán que el plan infernal de Lascars había sido coronado por el éxito mas completo. El notable parecido de las dos hermanas, arma terrible, puesta en sus manos por la casualidad, porque no podemos llamar otra cosa al encuentro fortuito de Francisco y de Tormenta, había llevado dos terribles golpes al corazón de la pobre Enrqueta. Eugenio triunfaba; una sola cosa podía hacer derribar un día el edificio tan laboriosamente construido de sus calumnias; pero era muy difícil, por no decir imposible, que sucediera

LA SEÑORITA TORMENTA

esta cosa. ¿Cómo suponer que relación alguna había de existir jamás entre Enrqueta y Tormenta?

Y a excepción de esta última, ¿quién podrá revelar la palabra del enigma? Sin embargo, Eugenio admitía, si no la probabilidad, al menos la posibilidad de este último caso, y como era un hombre de precauciones, en el momento en que Tormenta le fué inútil, rompió sus relaciones con ella y le ofreció una importante suma para que abandonara París por algunos años. Tormenta se negó; con Eugenio Lascars, o el señor Augusto, el dinero había desaparecido de la casa de la Loreta. Tormenta era de la naturaleza de la cigarra de qu. habla Lafontaine; hubiera creído faltar a todas las conveniencias haciendo economías durante el tiempo de prosperidad, para los días malos. Los recursos faltaron, pero no los acreedores. En muy poco tiempo la joven llegó a la precaria situación en que le hemos conocido al principio de este verídico relato. Entonces fué cuando recibió una carta firmada: Enrqueta de Vauvert, en la que se le rogaba se presentase en el hotel de la calle de Gaillon. Ya la hemos visto prepararse para ir a la cita.

Josefina volvió; traía un par de lindísimas botas y unos guantes irreprochables de color de paja. Tormenta se vistió con su mejor traje; echó sobre sus hombros una mantelita argelina, regalo de un alférez de spahis, púosose sobre sus hermosos cabellos una ligera capota de encaje, tomó los guantes y un pañuelo guardado de puntilla, se miró al espejo y hallóse linda como unos amores.

Envió a Josefina a buscar un coche de punto, y poco después partió para ir a casa de Enrqueta de Vauvert, adonde de vamos a seguirla.

LA SEÑORITA TORMENTA

79

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

EL CONFLICTO EUROPEO

Cinematógrafo Consey

El mejor de la isla

LUNES DIA 8 DE MARZO.
GRANDIOSA SESION A LAS NUEVE

Exito de la sensacional película de verdadero mérito y de 1.500 metros (marca italiana «Milano»); película serie «Hesperia» titulada

ATAVISMO FATAL

Lo más notable de esta hermosa y artística cinta es su gran naturalidad de escenas; en ellas el espectador no espere ver ningún detalle de los que hacen exclamar «cosas de películas»; su argumento está basado en una escena de familia. Tiene momentos muy emocionantes y su final no es un final espantoso; es uno de aquellos desenlaces que dejan con la sonrisa en los labios al espectador. Además en ella se puede admirar el magnífico trabajo de la bella artista, que llevando el pseudónimo de «Hesperia» comparte la fama de las grandes actrices Lyda Borelli y Mari Carmi. Las fotografías se hallan espuestas en el «Bazar» de la calle Hannover.

DE MADRID

8 Marzo.

Grecia por los aliados

Desde hace días viene asegurándose en las Cancillerías que Grecia se halla preparada para entrar en la actual contienda en favor de los aliados.

De Atenas comunican que ayer los estudiantes organizaron diferentes manifestaciones siendo vitoreadas las naciones aliadas.

La actitud de Bulgaria

Un despacho de Milán dice que el inexacto «Bulgaria» moviliza sus tropas.

Submarino a pique

Un despacho oficial del ministerio de Marina francés comunica que en Dover unos destroyers franceses echaron a pique al submarino alemán «U 6».

Barco bombardeado

Dicen de Londres que un buque-cisterna encontró en su ruta un zepelín, desde el cual le fueron arrojadas varias bombas que cayeron en el mar, gracias a una habil maniobra del capitán del buque.

Desembarco rechazado

Un despacho de Constantinopla da cuenta de que los aliados intentaron desembarcar tropas en Sed el Bahry Koum Kate, situados en la entrada de los Dardanelos, siendo rechazados sin que lograran realizar su intento.

El parte austriaco

Un despacho oficial de Viena da cuenta de que en las orillas del río Biala se libró un grandioso combate, siendo los rusos rechazados.

La lucha fue encarnizada, luchando en muchas ocasiones cuerpo a cuerpo.

Los rusos se retiraron después de sufrir incalculables bajas.

Proyecto retirado

Dicen de Washington que al fin el Gobierno ha retirado definitivamente el proyecto que tanto dió que hablar, de adquirir los vapores extranjeros refugiados en sus puertos.

Viaje de un ministro

De Viena comunican que el ministro de Hacienda turco ha marchado a Berlín con una misión financiera.

Contra el Gobierno portugués

De Lisboa comunican que el diputado republicano señor Vieira entablará un proceso contra el Gobierno por haber violado las leyes constitucionales.

Prisioneros austriacos

Un despacho oficial de Petrogrado da cuenta que desde el 21 de febrero al 3 del presente mes prisionaron en la región de Estanislav 153 oficiales y 18 520 soldados austriacos.

Pau en Rusia

Otro despacho comunica que el general Pau ha llegado al frente de las fuerzas rusas combatientes.

Exitos rusos

Un nuevo despacho de Petrogrado comunica que en la región de Mozak hicieron prisioneros a un centenar de soldados austriacos, avanzando rápidamente.

En Galitzia dice que ocuparon Estanislav, pasando el río si bien a costa de graves dificultades.

Preparando el ataque de Constantinopla

Dicen de Sofía que el Gobierno inglés ha acordado enviar a los países balcánicos una comisión la cual tratará de llegar a un acuerdo entre todas antes de que tenga lugar el ataque a Constantinopla.

Se asegura que Inglaterra ofrecerá a los países balcánicos como compensación la Tracia y la Macedonia.

Los ingleses batidos

Dicen de Constantinopla que al Sur de Korna las tropas turcas combatieron las avanzadas inglesas, causando grandes bajas, después de hacerles numerosos prisioneros.

Vapores ingleses a pique

Un despacho oficial del Almirantazgo británico dice que el número de vapores ingleses echados a pique desde el 18 del pasado que empezó el bloqueo y los desaparecidos por haber chocado con minas, asciende a 39.

El bombardeo de los Dardanelos

Un comunicado oficial del Ministerio de Marina francés comunica que el día 5 tres grandes acorazados apostados en el golfo de Saros bombardearon de una manera indirecta los fuertes turcos emplazados en la punta de Kilit Bahr y parajes cercanos.

El tiro lo rectificaban cuatro acorazados situados en la entrada de los Dardanelos, dando un resultado satisfactorio.

Los disparos de los fuertes turcos dice que no alcanzaban a los navios ingleses.

Tropas expedicionarias

Una nota oficial francesa da cuenta

de que para contribuir al ataque a los Dardanelos tiene preparadas tropas expedicionarias procedentes del Norte de Africa.

Vapor incendiado

De París afirman que a 800 millas del puerto del Havre se declaró un incendio formidable a bordo del grandioso vapor «Laturaine» que iba abarrotado de pasajeros.

Por la telegrafía sin hilos de a bordo se lanzó la noticia de la hecatombe y pronto acudieron en su auxilio algunos vapores, logrando salvar a la tripulación y pasajeros.

Más del bombardeo

Un despacho de Atenas comunica que continúa el bombardeo de los fuertes de Smirna, cañoneando violentamente los buques ingleses las baterías turcas.

Cinco barcos británicos se dedican constantemente a pescar minas.

Temporal de nieve

Las copiosas nevadas caídas en los últimos días han dificultado grandemente la lucha en los Kárpatos.

Complot descubierta

Notifican de Rio Janeiro que ha sido descubierta un vasto complot que tenía por objeto el derribar al actual Presidente de la República. Hay arrestados gran número de oficiales de Marina comprometidos en el complot.

Dinero para la guerra

Comunican de Londres que ha sido emitida una nueva emisión de bonos del Tesoro importando cincuenta millones de libras esterlinas con destino a los gastos de la guerra.

El gobierno griego no quiere guerra

Noticias oficiales de Atenas confirman que ha dimitido en pleno el gobierno griego por haberse negado el Rey a sancionar la intervención armada contra Turquía.

Esta noticia ha causado verdadera sensación por cuanto se creía ya un hecho la intervención de Grecia.

El soberano griego ha dado una gran muestra de cordura no prestandose a ser nuevo juguete de Inglaterra, lanzándose a locas aventuras para que aquella saque de ellas el provecho.

Es el tema de todas las conversaciones el enérgico acto del soberano griego.

La flota rusa preparada

Dicen de Bukarest que a la altura de Bulgaria ha sido vista la flota rusa navegando con rumbo al Bósforo.

Sábase que otra escuadra turca formada por tres acorazados y cuatro destroyers al mando de un almirante alemán se halla anclada detrás de la parte estrecha de los Dardanelos, con las calderas encendidas día y noche.

Preparativos ingleses

Dicen de Gibraltar que en sus muelles se nota gran actividad, cargándose de continuo víveres y municiones.

Grandes transportes han salido también cargados de tropas, creyéndose que con rumbo a los Dardanelos.

El gobierno inglés proyecta mandar a Turquía un ejército de cuatrocientos mil hombres que irá en combinación con otro cuerpo de ejército ruso.

Notas portuguesas

Dicen de Lisboa que ha presentado su dimisión el ministro de Hacienda, habiéndose enorgado interinamente de su cargo el ministro de Negocios Extranjeros.

La comisión de defensa republicana ha acordado publicar un manifiesto proclamando que mantiene íntegro el poder legislativo y sus ansias de reivindicar el derecho constitucional.

Las subsistencias escasean en Portugal, especialmente la carne.

El pan ha sufrido una gran subida de lo cual ha sido causa de varias manifestaciones siendo asaltadas las tahonas.

Noticias de España

Archimillonaria fallecida

Comunican de Toledo que ha fallecido en aquella capital la condesa de Barnos, la cual deja una fortuna de doscientos millones de pesetas.

La difunta no tiene herederos directos.

Censuras al Gobierno

La prensa madrileña censura al señor Dato por los optimismos que demuestra en la grave cuestión de las subsistencias.

El señor Dato al recibir a los periodistas se sinceró de dichos ataques, repitiendo que no faltarán subsistencias y que lo que hay son ciertos elementos que se aprovechan de estas circunstancias para producir una campaña de agitación en contra del Gobierno, agregando que todos los ministros están dispuestos a combatir con energía dichos manjares.

Periodista enfermo

El periodista Antonio Peris-Menchet, hijo del maestro de periodistas don Franesco, que en la actualidad se hallaba laborando en «El Noticiero Universal» de Barcelona, se encuentra gravísimamente enfermo, desconfiando los médicos de salvarle.

Detalles de una catástrofe

Van recibiendo nuevos detalles de la horrible catástrofe ocurrida en Belmez con motivo de una explosión de gas grisú, que ya telegrafió el sábado.

Las noticias recibidas son desconsoladoras, habiendo desaparecido el ingeniero de las obras que contaba 22 años y varios obreros.

El ministro de Fomento ha enviado a un ingeniero al lugar de la catástrofe.

El Rey tan pronto tuvo conocimiento de la catástrofe mandó al pueblo de Belmez a uno de sus ayudantes para enterarse de ella y socorrer a las víctimas.

Siguen efectuándose los trabajos de extracción desconfiándose de salvar a los sepultados.

Las próximas elecciones

Es objeto de generales comentarios las próximas elecciones provinciales madrileñas, temiéndose que en la Corte triunfe solo un ministerial, siendo probable que los mauristas salgan triunfantes en los distritos.

Las señoras madrileñas llevan a cabo una activa campaña maurista.

Vapores detenidos

Los vapores «Jaime I» y «Conde Wifredo» que desde Barcelona se dirigían a Palma fueron detenidos por un crucero francés.

Subió a bordo un oficial y varios marineros y después de reconocer ambos buques y no encontrar nada anormal les permitieron continuar el viaje.

Los reyes en Sevilla

Dicen de Sevilla que los reyes don Alfonso y doña Victoria acompañados de sus augustos hijos subieron a la Giralda, regresando luego a pie al Alcázar.

Durante el trayecto un anciano

se acercó al Rey entregándole un memorial que aceptó don Alfonso, estrechándole la mano.

Por la tarde estuvieron los reyes en el bosque de las Palmeras, en donde hablaron a la infanta doña Beatriz y juntos regresaron a Sevilla.

Los infantes don Carlos de Borbón y doña Luisa de Orleans marcharon a Villamanrique.

El artículo 29 en Palma

Dicen de Palma que por el artículo 29 fueron ayer proclamados diputados provinciales los señores Vidal y Sitjar conservadores y Lliteras y Mora, liberales.

Mitin maurista

En la noche del sábado celebróse en un teatro de la calle de la Encarnación un mitin de propaganda maurista.

El acto estuvo sumamente concurrido, presidiéndolo el candidato señor Gil.

Los oradores recordaron a los obreros la acción social llevada a cabo toda su vida por el señor Maurista, luchando siempre por las libertades ciudadanas y la pureza administrativa.

Varios individuos intentaron interrumpir a los oradores no lográndolo.

VERGER

DON JUAN DE VIDAL Y OLIVAR

Alcaide Presidente del Ayuntamiento de Mahón.

Hago saber: Que el día 13 del actual a las nueve de su mañana se reunirá el Ayuntamiento en sesión pública en la Sala Capitular, al objeto de practicar la revisión de las exclusiones temporales y excepciones del servicio militar activo cedidas a mozos de los Reemplazos de 1912, 1913 y 1914 de conformidad a lo dispuesto en los artículos 90, 91 y 116 de la Ley de 27 de febrero de 1912.

Lo que se hace público para que llegue a noticia de los mozos y de los demás interesados en el acto, y para que unos y otros se sirvan concurrir, bajo apercibimiento de paralización en otro caso el perjuicio que hubiese lugar.

Mahón 2 de Marzo de 1915.—El Alcaide, Juan de Vidal.

Artículos de la Ley que se citan

Artículo 90. Los exceptuados del servicio en filas se someterán, en los tres años siguientes al de su alistamiento, a la revisión de las causas que determinaron su clasificación, y una vez comprobadas estas definitivamente en el último año, ingresarán como individuos de la segunda situación de servicio activo, en los depósitos de las zonas militares hasta extinguir el total tiempo de servicio, pasando a las demás situaciones al mismo tiempo que los de su Reemplazo, con la obligación de adquirir instrucción militar y de incorporarse a filas cuando se disponga.

Si cesaran las causas de excepción en algunas de las revisiones, servirán en el cupo que les hubiere correspondido en su Reemplazo, por el número del sorteo, incorporándose al primer contingente hasta que el pase a la segunda situación del servicio activo, reingresando entonces en el de su alistamiento, con el que pasarán a las sucesivas situaciones.

Artículo 91. Los mozos excluidos temporalmente del contingente que fuesen declarados útiles en revisión y que hubiesen alegado una excepción, o les sobreviniese esta, ingresarán en Caja después de ser nuevamente clasificados, y completarán por a excepción, las tres revisiones reglamentarias para determinar su clasificación definitiva contando los años transcurridos desde la fecha en que fué alegada, en vista de lo prevenido en el artículo 106. Si en cualquiera de las revisiones que pasen con los tres Reemplazos siguientes al suyo son declarados soldados, servirán en el cupo que les hubiese correspondido en su Reemplazo, con el número del sorteo, incorporándose al primer contingente, hasta el pase a la segunda situación de servicio activo, y abonándoseles

en esta, el tiempo que hubiesen permanecido en Caja; pero si la declaración de soldados fuese posterior a la revisión ante Comisión Mixta del tercer Reemplazo siguiente al suyo, se incorporarán, cualquiera que sea su número del sorteo, al cupo de instrucción del primer contingente, hasta el pase a la segunda situación de servicio activo, en la que se les abonará el tiempo que hubiesen permanecido en Caja.

Los exceptuados del servicio en filas, sometidos a revisión que les sobreviniese un motivo de exclusión, haya o no cesado el primero, serán nuevamente clasificados. Si en tal caso cesase el motivo de excepción y exclusión en una de las revisiones que pasen con los tres reemplazos siguientes al suyo, servirán en el cupo que les hubiese correspondido en su Reemplazo, por el número del sorteo, hasta el pase a la segunda situación de servicio activo, reingresando entonces en el de su alistamiento; pero si la declaración de soldado fuese posterior a la revisión, ante Comisión Mixta, del tercer Reemplazo siguiente al suyo, formarán parte, cualquiera que sea su número del sorteo, del cupo de instrucción del primer contingente, hasta el pase a la segunda situación del servicio activo, incorporándose entonces a su Reemplazo.

Artículo 116. Terminada la clasificación de todos los mozos alistados en el año del Reemplazo, se procederá a practicar iguales operaciones respecto de los que en los tres años anteriores fueron excluidos temporalmente y exceptuados del servicio en filas, con arreglo a los artículos 86 y 89.

Estos mozos habrán sido citados pública e individualmente, en la misma forma prevista en el artículo 45.

Banco de Menores

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero de 1915 así nacionales como extranjeros.

También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 Febrero último y el de la Deuda Perpétua al 4 por 100 Interior, vencimiento 1.º Abril de 1915.

CREDITO MERCANTIL

DE MENORCA

Paga los cupones de la Deuda Interior y Amortizable veinte días antes de sus respectivos vencimientos.

Paga actualmente el dividendo activo del Banco de España, correspondiente al 2.º semestre del ejercicio 1914 y el cupón de las Cédulas Uruguay 6 por 100, vencimiento 31 Diciembre 1914.

Papel para máquinas

de escribir

LIBRERIA DE

Sucesores de Parpal Nueva 10.

Mosquiteros

Gran novedad En casa SINTES

Libros de Cuenta Corriente

indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal, a precio módico.

10 CALLE NUEVA, 10

